INFORME FINANCIERO

CONCLUSIONES

- ✓ Hay que buscar la forma de concientizar a la comunidad en lo necesario que es para el Municipio que todos cumplan con sus obligaciones tributarias y promover el pago oportuno de dichos tributos.
- ✓ La aplicación del código de rentas en todas las dimensiones es muy importante ya que con esto se mejoraría el recaudo de rentas propias y por ende se disminuiría el grado de dependencia.
- ✓ Se debe mirar la posibilidad de crear nuevos tributos que generen mayores ingresos para el Municipio, como también estudiar la posibilidad de hacer cobro a los contribuyentes que están en mora desde hace varios años.
- ✓ Es necesario la actualización de la base de datos de todos los contribuyentes tanto de impuesto predial como de industria y comercio, con el fin de mejorar los recursos y poder sacar la información real de los contribuyentes que no han cumplido con los tributos.
- ✓ La gestión financiera del Municipio de Suratá debe adelantar proyectos y acciones orientadas a solucionar los problemas que tanto aquejan a su región.
- ✓ La gestión de Recaudo es deficiente, el Municipio tiene una gran dependencia de los recursos de la participación en los ingresos corrientes de la nación, no sólo para financiar los gastos de capital, sino también, los gastos corrientes, es así que el Municipio debe aprovechar su potencial de Ingresos Tributarios y de los Ingresos No Tributarios, como es el caso del impuesto de industria y comercio y el impuesto Predial, que no se ha cobrado de manera eficiente durante estas vigencias.

- ✓ Existe una tendencia de incremento de los gastos generales que pueden deteriorar el poco ahorro corriente existente en el Municipio, por esto se debe buscar mecanismos que ayuden a disminuir estos gastos.
- ✓ Es evidente que existe un paternalismo del Estado frente a los ingresos corrientes Municipales, situación que compromete el financiamiento del gasto corriente, derivando una situación difícil para el Municipio, de esta manera se debe adoptar medidas drástica para mejorar el recaudo de los Ingresos Tributarios y No Tributarios
- ✓ Manteniendo la situación actual en precios corrientes, el Municipio presentara un ahorro corriente que según la proyección tiende a incrementarse a partir del año 2.000 pudiendo financiar algunas inversiones con recursos propios en el futuro. (ver cuadro de proyección de ingresos y gastos a precios corrientes).
- ✓ Se debe analizar la situación financiera actual del Municipio y revisar el código de rentas para obtener mayores recursos que ayuden a elevar el nivel de vida de la comunidad Surateña.

RECOMENDACIONES

- El Municipio tiene una potencialidad en sus suelos como es en materia forestal y agrícola que deben ser aprovechados, teniendo en cuenta que es una región con grandes recursos y que por tanto se le debe dar una mejor exploración.
- Se deben incrementar los ingresos a través de estrategias de recaudo, actualizar el código de renta, definir y ajustar de la mejor manera los objetivos y programas planteados en el plan de desarrollo, sistematizar la información de los contribuyentes en materia de impuestos, actualizar los predios que no están registrados, colocar atención a los terrenos baldíos y estimular al contribuyente con oportunidades de pago.
- Controlar el crecimiento de los gastos de funcionamiento, adoptando una política salarial y un manejo oportuno de los gastos generales en los que incurre la administración la cual se ajuste a la capacidad financiera del Municipio, de esta manera se debe optimizar el recurso humano, pero teniendo en cuenta que se debe prestar atención a todos los departamentos fundamentales en el logro de los objetivos de la administración.
- Dirigirsen a las autoridades Nacionales para solicitar presencia Institucional, mostrando proyectos que motiven la presencia civil, instituciones como el SENA, el INCORA, Cooperativas de desarrollo Comunitario, y otros actores que sirvan para mejorar las condiciones económicas y sociales en la región.
- Establecer políticas de recaudo para los diferentes impuestos, teniendo en cuenta que en el Municipio no se recauda de manera eficiente y eficaz y por ende se presenta mucha evasión.
- Uno de los grandes problemas que aquejan a la comunidad definitivamente es el conflicto armado, por esto hay que entrar a establecer mesas de trabajo con la comunidad para capacitarlas y darle a conocer las

potencialidades de su región, por que hay que aceptar que el compromiso es de todos y hay que dárselo a entender a toda la población.

- Es necesario aprovechar la información que presenta el Esquema de Ordenamiento Territorial en cuanto al estudio de suelos en la región, puesto que es una de las potencialidades del Municipio y por ende se hace necesarios explotarlas.
- Buscar cofinanciación con entidades públicas o privadas que ayuden al desarrollo de los proyectos establecidos en el esquema de ordenamiento territorial con miras a mejorar el desarrollo de la comunidad de Suratá.
- Fortalecer los programas culturales y deportivos existentes ya que estos contribuyen al desarrollo cultural de la juventud y por tanto se logra un mayor nivel de vida de la sociedad en busca de la anhelada paz de la región.